

ein Krübbeln verursachen, er fing mit einemmale so gewaltig an zu niesen, daß ich mit sammt der achtzigfüßigen Leiter fortgeschleudert wurde und erst nach anderthalb Stunden zwischen den Felsen und Gebirgen des Kaukasus niederfiel, wo nicht weit von mir ein Trupp Tscherkessen lagerte, der bei meinem Niedersturz, wahrscheinlich in der Meinung, es komme aus den Wolken ein böser Engel gefallen, in wilder Eile die Flucht ergriff.

Mündshausen unter den Tscherkessen.

Nachdem ich geraume Zeit ohne mich zu rühren mit meiner achtzig Fuß langen Leiter dagelegen hatte, — denn im Vertrauen, die Rippen hatten mir doch etwas geknackt — wagten es einige der beherztesten bärtigen Krieger, sich mir auf wenige Schritte zu nähern. Als sie jedoch ganz nahe gekommen waren, richtete ich mich plötzlich auf, worauf Alle vor Schrecken sogleich zu Boden stürzten.

Jetzt erhob ich mich in meiner ganzen Länge, ging dreist auf den an einem Feuer sitzenden Anführer, dem einzigen, der sich nicht gerührt hatte, zu, und indem ich ihn militärisch, die Hand am Hüte, begrüßt hatte, sagte ich ihm in russischer Sprache, daß er sich vor mir nicht zu fürchten brauche. Mit stolzem Lächeln erwiederte er: daß das Fürchten höchstens auf meiner Seite sein könne. Dann aber gab er mir durch Zeichen zu verstehen, daß ich mich neben ihn setzen solle. Nachdem ich seinem Winke gefolgt, und die andern Krieger, da sie nun sahen, daß ich doch wohl kein aus den Wolken gefallenes Ungeheuer sei, sich im Kreise um uns gelagert hatten, begann der Anführer — denn ein solcher